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111 Chegaram ontem 
ao fi m dois dias de Con-
gresso Internacional de 
Contabilidade e Audito-
ria (CICA). Os trabalhos 
da 19.ª edição do evento 

decorrerem nas ins-
talações do Instituto 
Superior de Contabili-
dade e Administração 
de Coimbra (ISCAC)/

Coimbra Business 
School, tendo como 
tema “O impacto 
do Big Data e da In-
teligência Artificial 
(IA)”.

Na sessão de encer-
ramento do congresso, e 
em declarações ao DIÁ-
RIO AS BEIRAS, Jorge Bar-
bosa, vice-presidente da 

Ordem dos Contabilistas 
Certifi cados (OCC), expli-
cou que “o Big Data e a IA 
vão introduzir alterações 
profundas na profi ssão”. 
De acordo com o res-
ponsável, “vai haver uma 
maior facilidade de trata-
mento de dados, através 
de robôs que vão permitir 
ler através das bases de 
dados que os contabilis-
tas fazem através dos seus 
registos”.

Apoio à gestão
“Vai haver uma leitura 

desses dados, que vão ser 
ordenados e transforma-
dos em gráfi cos de forma 
muito automatizada, e 
com a IA, possivelmente, 

a transmitir isso aos em-
presários, em resultado 
do trabalho dos contabi-
listas, dando um grande 
apoio à gestão, de uma 
forma mais tempestiva e 
mais exata”.

Segundo Jorge Barbo-
sa, “o Big Data e a IA é o 
momento atual e que vai 
estar presente para as 
nossas vidas”.

Sobre este processo 
de transição digital, o 
responsável diz que se 
trata de “uma alteração 
que tem muito grau de 
complexidade”. No en-
tanto, sublinhou, “a OCC 
está sempre ao lado dos 
profissionais e a fazer o 
seu trabalho para ajudar. 

Com a nossa presença 
será muito mais fácil para 
esses profi ssionais e alu-
nos conseguirem enfren-
tar esta situação”.

Sobre os dois dias do 
CICA, o vice-presidente 
da OCC diz não tem dú-
vidas: “Correram bem, 
foram excelentes”.

O responsável lembrou 
que a ordem “está sempre 
a par destes eventos, que 
permitam a elevação da 
profissão”. “Foram dois 
dias com muitos temas 
debatidos, em sessões 
plenárias e paralelas, 
onde foram discutidos 
assuntos que sensibiliza-
ram todos os presentes”, 
concluiu.

Carlos Picado, Alexandre

“O Big Data e a IA vão introduzir 
alterações profundas na profi ssão”, 
afi rmou ontem Jorge Barbosa, 
vice-presidente da Ordem 
dos Contabilistas Certifi cados
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encerramento melhor comunicação
111 A sessão de encerramento do 19.º CICA 

contou com intervenções de Elisabete Neves (pre-
sidente da Comissão Científi ca), Alexandre Silva 
(presidente do Instituto Superior de Contabilidade 
e Administração de Coimbra), Jorge Barbosa (vice-
presidente da Ordem dos Contabilistas Certifi ca-
dos) e Carlos Picado (diretor do Instituto Superior 
de Contabilidade e Administração da Universidade 
de Aveiro). Todos elogiaram a organização e o con-
tributo do evento para os participantes.

111 O prémio para melhor comunicação apre-
sentada durante o CICA foi para o trabalho “O uso 
de IA pelos tribunais tributários”, da autoria de 
Clotilde Celorico Palma, docente Instituto Superior 
de Contabilidade e Administração de Lisboa. No 
discurso de agradecimento, a vencedora lembrou 
que se “trata de uma área em grande mudança, com 
alteração a nível transversal”. O certifi cado foi en-
tregue por Elisabete Neves, presidente da Comissão 
Científi ca do congresso.
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Silva, Elisabete Neves e Jorge Barbosa

Prémio
A sessão de encerramen-

to do CICA contemplou 
ainda a entrega do certi-
ficado para a melhor co-
municação apresentada 
durante os dois dias de 
congresso (ver caixa).

20.º CICA em Aveiro
A próxima edição do 

CICA (a 20.ª) vai decor-
rer, daqui a dois anos, nas 
instalações do Instituto 
Superior de Contabilida-
de e Administração da 
Universidade de Aveiro 
(ISCA-UA).

Ontem, no encerra-
mento da 19.ª edição 
do evento, Carlos Pica-
do (ISCA-UA) destacou 
“as temáticas muito 
pertinentes e atuais” do 
congresso realizado em 
Coimbra, agradecendo à 
organização “por ter pro-
porcionado estes espaços 
de discussão”.

A terminar, o anfitrião 
do evento em 2025, ape-
lou à plateia para que es-
teja presente em Aveiro, 
a participar num “desafio 
que foi aceite pela UA”.
| José Armando Torres

DB-Ana Catarina Ferreira


